
Le futur district du Gros-de-Vaud.

Au 1er janvier 2008, la nouvelle loi sur les préfets et les préfectures (LPref.) entrera en 
vigueur. La mise en place des nouvelles entités territoriales avec rattachement des commu-
nes, en fonction de l’ouverture opérationnelle des sites et chefs-lieux, s’effectuera progressi-
vement. Si notre commune est déjà rattachée sur le plan politique depuis le début de 
l’année, elle le sera aussi sur le plan administratif dès 2008. Cette nouvelle entité territoriale 
va demander des adaptations et des changements dans notre vision de l’avenir. Cette vision 

du futur est primordiale pour le maintien des relations avec les services cantonaux et en particulier avec la 
préfecture.  Le district du Gros-de-Vaud a un rôle important à jouer. En effet, cette entité, située au centre du 
Canton entre le district de l’arc lémanique et celui du Jura Nord vaudois, a toute son importance. Le préfet du 
district, M. Marc-Etienne Piot, dans un journal du Gros-de-Vaud disait dans ses conclusions :

«Convaincu que l’on doit faire abstraction des habitudes de déplacement et de consommation des citoyennes et 
des citoyens, qui ne vont d’ailleurs pas changer, je suis persuadé du choix judicieux du  législateur pour le futur 
fonctionnement juridico-administratif du canton. En effet, avec ces futurs districts aux masses de population plus 
équilibrées, la représentativité des minorités sera préservée et le fonctionnement de notre Etat pourra gagner en 
efficacité. Donc pour l’avenir de la future région, notre identité n’est pas en perdition, si nous nous donnons le temps 
d’une réflexion, pour construire et reconnaître qu’ensemble nous existons !»

Par son rattachement au district du Gros-de-Vaud, notre commune gardera son identité et « un pied dans les 
champs. » Elle aura un rôle important à jouer en étant la deuxième commune du district en nombre 
d’habitants. Sa situation géographique et économique sont des apports primordiaux pour ce district du 
centre. Selon le Plan directeur cantonal (PDcn), notre commune est considérée comme centre régional.  Un 
centre régional effectue un relais entre les centres cantonaux et les régions. Il offre les services d'un niveau 
moyen à élevé (services hebdomadaires, pôle de compétence, fonction administrative, etc). Notre commune 
dispose d’une bonne accessibilité aux transports publics et individuels. Elle est aussi un pôle d’emplois. Elle 
pourra aussi bénéficier de l’apport, par la nouvelle loi, sur l’appui au développement économique, applicable 
dès le 1er janvier 2008. 

Elle doit aussi jouer un rôle important pour l’avenir en particulier pour les familles et les jeunes. C’est un défi. 
Ne manquons pas ce virage. Il s’agit de rester attentifs aux besoins évolutifs de notre tissu économique et 
répondre aux attentes de notre population.

André Marendaz, Député

Editorial - Message de Monsieur André Marendaz, Député au Grand Conseil
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Nous cherchons des 
photos de notre village, belles, 
insolites, originales, anciennes ou 
d’actualité. Les meilleures seront 
mises à l’honneur en première 
page et un bon vous sera offert.
NB : en envoyant votre photo 
vous donnez votre accord à sa 
publication.

Le gagnant :
Pour ce numéro il n'y a eu que 
deux photos envoyées par 
Mme Marylène Biéri. C'est donc 
elle qui remporte le concours. 
Les commentaires se trouvent 
dans le courrier des lecteurs. 
Elle remportera un bon de 50.- 
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Communications de la Municipalité - Conseil communal du 10 décembre 2007

Isabelle Hautier, Syndique

Deux postes mis au concours : 
Concernant ces deux postes, nous 
sommes en pleine audition et le choix 
n’a pas encore été fait.

Piscine : La piscine de Penthalaz et 
celle de la Sarraz sont en difficulté. 
Nous allons analyser ensemble la 
situation. 

ARC : Au début de l’année, l’ARC a pris 
des contacts avec les associations 
régionales de la région de Morges et 
celle d’Echallens. Les associations 
faisant partie de la région de Morges 
ont immédiatement été favorables à 
des discussions. Cela a abouti à une 
grande association de la région 
Morgienne. Penthalaz n’a pas été 
incluse dans ces débats. Cette nouvelle 
entité devrait entrer en fonction le 1er 
janvier 2009. En ce qui nous concerne, 
nous ne savons pas très bien comment 
nous positionner. Nous attendons la 
visite du coordinateur de l’association 
du Gros-de-Vaud avant de prendre une 
décision. Toutefois, nous pouvons déjà 
dire que la tendance est d’appartenir à 
l’ARGV. En effet, nous sommes certains 
que Penthalaz a une place à prendre en 
qualité de deuxième commune du 
nouveau district. Notre décision fera 
l’objet d’un préavis.

Fête du blé et du pain : Avec le 
concours de l’USL, nous prendrons part 
à la fête du blé et du pain du 22 au 24 
août et du 29 au 31 août 2008. 

Accueil à Penthalaz : Lors de la 
réception des nouveaux citoyens, nous 
avons appris que notre village n’était 
pas « accueillant » non à cause des 
gens, des commerçants, ou des 
services publics mais simplement de 
par sa décoration. C’est pourquoi, la 
Municipalité lance un concours d’idées 
pour embellir Penthalaz. 

Michel Girod, Municipal

Démolition du bâtiment Salomon : 
L’armée engagée dès le 1er octobre a 
terminé son mandat. Rappelons que 
par ce biais, les partenaires de la 
protection de la population ont pu 
utiliser ce bâtiment lors d’exercices et 
mettre à profit leurs connaissances 
dans le domaine du sauvetage en cas 
d’événements majeurs.

Modération de trafic : Commentaires 
des Cancaniers : Les zones 30 km/h 
nous obligent à nous déporter sur la 
gauche. Les plots en ciment nous font 
faire des zigzags. L’implantation des 

obstacles est provisoire. Des 
ajustements seront sûrement 
nécessaires et nous en tiendrons 
compte…

Promotion à la tête du SDIS Venoge : 
C’est avec plaisir que les Municipalités 
de Penthalaz, Penthaz et Daillens ont 
ratifié la nomination au grade de Major 
notre commandant du feu Thierry 
Burnat avec effet au 1er janvier 2008. Le 
Premier- Lieutenant Bernard Murisier a 
été promu au grade de capitaine avec 
la fonction de remplaçant du comman-
dant au Détachement de premier 
secours. Nous les félicitons et les 
remercions. Plein succès dans  leur 
future fonction.

Yves Jauner, Municipal

Informatique : Les pages des Sociétés 
et Associations de Penthalaz sont 
introduites sur le site de la Commune 
(rubrique Loisirs). 

Social – Prévention : Le cours d’auto 
examen des seins mis en place avec la 
collaboration de PROFA a eu lieu le 3 
décembre 2007 à Penthalaz avec une 
participation de 5 cancanières.

ASICoPe : Comme annoncé lors du 
dernier Conseil, la logistique des 
transports scolaires est en pleine 
turbulence. Un oubli d’arrêt de la part 
du chauffeur, un problème de circula-
tion peuvent occasionner une 
tempête. Sans compter les problèmes 
de comportement des usagers ! Afin de 
vous rendre compte du problème de 
logistique, je vous présente la situation 
des transports ASICoPe pour les classes 
primaires (schéma à gauche de la 
page). Je rappelle également que le 
comportement des élèves dans le bus 
est sous la responsabilité des parents. 
Certains bus ne sont pas équipés de 
ceintures (pour le moment), mais pour 
ceux qui en sont équipés, il est impéra-
tif au niveau sécurité que les élèves 
mettent la ceinture. 

Yvan Rochat, Municipal

Requérants d’asiles : La Fareas est 
chargée d’appliquer l’article 29 de la 
Loi sur l’aide aux requérants d’asile et à 
certaines catégories d’étrangers qui 
prévoit la collaboration des communes 
de plus de 2000 habitants à la recher-
che de possibilités d’hébergement 
pour les personnes visées par cette loi. 
La Fareas prend en charge les loyers et 
autres frais d’exploitation des 
logements et structures occupés. La 
Fareas exige ainsi que notre commune 

Informations de la 
Municipalité

héberge une vingtaine de requérants 
d’asile et elle assure qu’elle intervien-
dra pour tous les problèmes liés  au 
placement des ces personnes. La 
Municipalité a décidé de mettre à 
disposition un logement sis  à la Route 
de la Gare 40.

Fondation vaudoise de probation : 
La Commune s’est approchée de la 
Fondation vaudoise de probation pour 
se porter partenaire de cette institu-
tion. Le rôle de la Fondation est de 
proposer aux personnes, condamnées 
à de courtes peines privatives de 
liberté, d’effectuer soit des arrêts 
domiciliaires, soit des jours de travaux 
d’intérêts généraux. Le condamné 
travaille sans rémunération et ceci 
durant son temps libre. Tous les frais, 
déplacements et repas, sont à la charge 
du condamné. Le travail d’intérêt 
général (TIG) doit s’effectuer sur une 
période fixée de cas en cas, mais ne 
peut pas dépasser douze mois. A ce 
jour, nous accueillons une personne 
qui restera au sein de notre Commune 
jusqu’aux environs du mois de février 
prochain.

Déchets : La nouvelle loi sur le 
traitement et l’élimination des déchets, 
entrée en vigueur en 2007, oblige la 
commune à revoir son règlement 
communal sur la collecte, le traitement 
et l’élimination des déchets. Dans le 
but d’avoir une certaine organisation 
régionale, il a été décidé de faire ce 
travail en collaboration avec les 
communes voisines.

Certification des forêts : La Commune 
de Penthalaz est propriétaire de 39 
hectares de forêts. Le potentiel 
d’exploitation pour nos forêts est 
d’environ 250 m3 de bois, principale-
ment du bois de feu. Chaque 
printemps, une mise est organisée, à 
l’occasion de laquelle 120 stères 
environ trouvent preneurs. Le reste est 
mis sur le marché du bois via la 
Coopérative « La Forestière ». 
Aujourd’hui, les acheteurs (industries) 
ne veulent que des bois certifiés, 
c’est-à-dire des bois travaillés en forêt, 
dans le respect de la nature et de la 
sécurité (par exemple choix de 
l’essence pour tronçonneuse, équipe-
ment des bûcherons répondant aux 
normes). C’est pourquoi la Commune a 
tenu à faire partie des Communes 
certifiées.

Frédy Mast, Municipal

Aucune communication.

En vrac - 10 décembre 2007
Mme Isabelle Hautier-
Charrotton, Syndique:
- Deux postes mis au 

concours
- Piscine
- ARC
- Fête du blé et du pain à 

Echallens
- Accueil à Penthalaz

M.Yves Jauner, Munici-
pal: 
- Informatique 
- Social-Prévention 
- ASICoPe

M.Yvan Rochat, Munici-
pal:
- Requérants d’asile
- Fondation vaudoise de 

probation
- Déchets
- Certification des forêts

M.Frédy Mast, Munici-
pal:
- Pas de communication

M.Michel Girod, Munici-
pal:
- Démolition du bâtiment 

à Cossonay-Gare
- Promotion à la tête du 

SDIS Venoge

ASICoPE - Schémas de bus
pour les classes primaires
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Au conseil
communal

Conseil communal du 10 décembre 2007

Reflets

Penthalaz adhère à un 
nouveau groupement fores-
tier
Penthalaz rejoint le nouveau 
groupement forestier du 
Sépey-Mormont regroupant 
14 communes, groupement 
de droit public selon la 
nouvelle loi forestière 
vaudoise, qui remplace 
l’ancien triage forestier du 
Sépey-Mauremont-La Martine 
de droit privé. M. Harry Kleiner 
restera notre garde-forestier, 
en partie pour le canton et en 
partie pour les communes. Il 
faut savoir que le canton dimi-
nue sa participation financière 
pour le triage forestier, ce qui 
provoquera une augmenta-
tion de charges pour notre 
commune de 5000 à 6000 
francs.
Le nouveau règlement entrera 
en vigueur après adoption 
des statuts du nouveau grou-
pement par les 14 communes 
et après approbation du 
Conseil d’Etat.

Le Pavillon scolaire sis 
derrière le Collège du 
Cheminet va être démoli
CHF 35'000.--
Ce pavillon (196 m2) date de 
l’Exposition nationale de 1964 
et a été acheté par notre 
commune en 1983. Il est 
aujourd’hui vétuste et insalu-
bre. Les installations électri-
ques et sanitaires sont désuè-
tes. Le chauffage est en panne. 
Bien qu’il n’y ait pas urgence 
comme le mentionne un 
conseiller, il sera démoli dans 
le premier semestre 2008. 
L’Asicope est chargée 
d’étudier la faisabilité de 
nouveaux locaux scolaires.

Le budget communal 2008 
est accepté

Le compte des investisse-
ments engagés et projetés 
pour 2008 augmente de CHF 
3'475'100.-- par rapport à 
2007. 
La commission des finances 
rend attentif le conseil à la 
possibilité d’augmenter le 
taux d’imposition en 2009. En 
effet, d’une part le développe-
ment de notre commune, 
d’autre part la nouvelle péré-
quation financière et la répar-
tition des tâches entre la 
Confédération, les Cantons et 
les Communes continuent à 
rendre difficile la gestion de la 
bourse communale.
Le travail de la Municipalité et 
de notre boursier communal 
est salué.

Un règlement communal 
concernant la gestion des 
logements à loyers modérés 
permettra de résilier les 
baux des occupants ne 
répondant plus aux critères 
légaux.
Depuis 1993, notre commune 
dispose de 18 logements à 
loyers modérés au Chemin 
Rouge, appartenant à la 
Fondation Habitat L’Avenir et 
construits sur des terrains 
appartenant à la commune.
Ce règlement permet de pren-
dre quelques dispositions 
plus sévères que ce que 
prévoit la loi cantonale. Il 
s’agit en particulier de 
pouvoir résilier un bail à loyer, 
alors que jusqu’à aujourd’hui 

seule une augmentation de 
loyer était possible lorsque 
l’occupant ne répondait plus 
aux exigences cantonales. 
D’autre part, les candidats à 
ces logements devront prou-
ver des relations durables 
avec notre commune.
Le règlement devra encore 
être approuvé par le Chef du 
Département cantonal de 
l’Economie.

Divers :
La mise à l’enquête pour le 
giratoire de la gare sera 
faite en janvier
même si les négociations 
avec certains propriétaires 
riverains s’avèrent compli-
quées. Une détermination du 
Conseil communal qui 
soutient la Municipalité dans 
ces négociations est présen-
tée par M. Marendaz et 
approuvée par le Conseil.

Penthalaz sera présent à la 
Fête du Blé et du Pain à 
Echallens en août 2008 pour 
se présenter dans un 
«chalet» sur la Place de la 
Gare.

Les conseillers offrent leurs 
jetons de présence de ce 
dernier Conseil de l’année 
au Local des Jeunes.

Les services communaux 
sont fermés du 21 décem-
bre 2007 à 17h00 au 3 
janvier 2008 à 7h30

En vrac - 10 décembre 2007

48 conseillers sont
présents. A l'ordre du 
jour:
- 4 préavis
- 48 conseillers présents

Penthalaz adhère à un 
nouveau groupement 
forestier
(unanimité avec 47 oui)

Le Pavillon scolaire sis 
derrière le Collège du 
Cheminet va être démoli
CHF 35'000.--
(42 oui, 5 abstentions)

Le budget communal 
2008 est accepté
(unanimité avec 47 oui)
Revenus : CHF
Charges : CHF
Résultat : CHF

Un règlement commu-
nal concernant la 
gestion des logements à 
loyers modérés permet-
tra de résilier les baux 
des occupants ne répon-
dant plus aux critères 
légaux.
(unanimité avec 47 oui)

Divers
- La mise à l’enquête pour 

le giratoire de la gare 
sera faite en janvier

- Penthalaz sera présent à 
la Fête du Blé et du Pain 
à Echallens

- Les conseillers offrent 
leurs jetons de présence 
de ce dernier Conseil de 
l’année au Local des 
Jeunes.

- Les services communaux 
sont fermés du 21 
décembre 2007 à 17h00 
au 3 janvier 2008 à 7h30Prochain Conseil communal : le lundi 14 avril 2008

11'152'300.--
11'437'500.--

-285'200.--

Revenus : CHF
Charges : CHF
Résultat : CHF

11'152'300.--
11'437'500.--

-285'200.--
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Quand passion, nature et montagne s'associent. Récit sans prétention d'un marathon pas comme les autres

Portrait
quand une petite voix me rappelle à la réalité : n’avais-tu pas prévu de passer 
au 15ème en 1h30 ? Oui que j’y réponds, c’était mon vœu. Alors qu’attends-tu 
malheureux, file de là et de suite. Très  penaud je repars et qui voilà à Zwei... et 
en moins d’une heure et demie ? Je vous le donne en mille et en exclusivité... 
oui le Nanard. Je passe devant la gare où il y a une foule de monde. Je salue, on 
me salue. Je sens le ravito juste un peu plus loin quand soudain devant mes 
yeux horrifiés , on nous stoppe pour laisser passer un misérable train. Et le 
temps passe non de non...

Mais foin de regret c’est comme ça et finalement ça fait du bien de s’arrêter un 
petit instant. Le ravito est maintenant passé. Next étape, Lauterbrunnen. Ça se 
passe pas mal le long de la rivière et à l’entrée du village je remarche un petit 
peu pour tout de même passer devant la gare en courant. Une foule de gens 
s’agglutinent tout au long de la route, c’est inimaginable chez nous en Roman-
die. Une ambiance incroyable, jamais vu ça. Et le spectacle est grandiose. Les 
montagnes devant nous sont magnifiques. Au milieu du village une serveuse 
me tend un peu de bière et hop je la siffe en une belle rasade, oui c’est vrai. Un 
regard sur ma montre, le demi n’est pas loin (pas le demi de rouge, le demi-
marathon donc) J’ai prévu 2 h 15 et j’y passe en 2 h 14 ! Quel métronome ce 
Bernard. Une douce euphorie me gagne, le moral est à la hausse les enfants, je 
vous le dis. C’est le moment de passer à l’attaque ou quoi ? Revers lifté, service 
gagnant, coup droit décroisé, toute la panoplie y passe mais hélas (ter) 
seulement dans la tête car en attaquant la boucle de 5 km du fond da la vallée 
j’ai comme qui dirait plus d’essence dans le moteur. La panne sèche quoi. Du 
coup c’est au grand ralenti que j’arrive tout au fond de ladite vallée (23ème kil) 
Là au ravito, je bouffe et je bois tout ce qu’on me donne. Nouveau retour pour 
Lauterbrunnen par l’autre versant et là je vais bien, même très bien. Je passe 
sous le camping et qui vois-je ? Mon ami qui a abandonné au 21ème. Il était 
épuisé qu’il me dit. Je pense moi que son moral l’a épuisé davantage que le 
parcours. Je continue et me prépare mentalement pour le terrible mur du 
26ème qui nous mène à Wengen. Là, très intelligemment je la joue finaud. Oui 
je me fais dépasser, ok je ne vais pas bien vite, mais ce qui est vrai c’est que je 
suis bien. Quelques coureurs sont arrêtés, épuisés par cette terrible montée. 
C’est beau la souffrance me dis-je, comme la misère surtout quand c’est bien 
fait disait Coluche. Au pied de Wengen à la sortie du bois, qui c’est qui se remet 
seul à courir ? Oui, bien deviné, c’est moi. Oh d’accord le rythme n’effraie 
personne mais quand même je cours. Oh pas longtemps mais tout de même 
jusque tout au fond à  Wengwald. Là il y a un premier hôpital de campagne, 
mais je fais fi de son invitation et je me hisse comme je peux vers la station 
oberlandaise. Le passage au 30ème est un  moment intense. Une foule à 
nouveau dans Wengen. Et nous coureurs, on est là au milieu. C’est nous les 
héros !!! J’avais espéré, le passage chrono à 3h45, j’y passe quelques secondes 
avant. Je suis super content. Je sais que c’est OK, je ne risque plus rien. 20 min 
d’avance sur l’année passée, c’est joué. On tourne dans ce  beau village. Il y a un 
hélico, 3 personnes s’affairent autour d’un coureur étendu au sol. Plus tard je 
vois l’hélico s’envoler. Je pense au gars et j’espère qu’il n’est pas mort. C’est 
maintenant la longue montée sur Allmend (départ du slalom Coupe du 
monde des épreuves du Lauberhorn) Affreux ce chemin s’il est dur. Je fais 
connaissance avec les nouvelles fontaines. Que ça fait du bien. A Allmend 
33ème je reprends mon souffle et me remets à la tâche. 34ème 
(Haneggschuss) 35ème (Mettlenalp). Je suis bien, je marche, je cours mais 
surtout j’ai du plaisir. La Jungfrau est là devant moi plus belle que jamais,le 
Mönch à côté est magnifique lui aussi. Que c’est beau et quelle chance de vivre 
en Suisse pour voir des choses comme ça. Et en courant ce mythique 
marathon. 36ème, 37ème, tout va bene. Bientôt Wixi, 38ème kil, dernier 
contrôle des temps où chacun s’en souvient je me suis fais injustement éliminé 
l’année dernière...

Suite en page 5

Petit préambule
Cette année, cette belle épreuve fait figure de championnat du monde de 
longue distance en montagne. Départ à Interlaken, arrivée Kleine 
Scheidegg. Pour ma 6ème participation, j’ai trois gros adversaires :
Le 1 er n’est autre que moi-même, le 2ème la distance, tout de même 42,195 
km et enfin le 3ème est le chrono à surveiller de très près pour éviter 
l’élimination en cours de chemin et par là-même rentrer dans les temps 
impartis par l’organisateur qui ne badine pas avec le règlement. Cette 
année mon ami Pierre-André m’accompagne à nouveau. Pour nous 
acclimater nous partons donc le vendredi matin et profitons d’une belle 
journée pour monter en train jusqu’ au Jungfraujoch et le temps y est 
splendide. Le soir retour à Interlaken pour pizza et pâtes. Un bon coup de 
rouge et dodo les petits. Façon de parler car de dodo dans les conditions 
Balmer’s Hôtels, c’est difficile. Du bruit et des rires toute la nuit, c’est pas 
terrible. Bref...

Samedi jour de course
Réveillés à 6h30, douche et premier regard sur la vierge oberlandaise. 
Mademoiselle est encore dans les vapes, dans son nuage et nous la joue 
cachotière. Bon à toute à l’heure ma belle que je lui dis. Comme d’habitude 
mon copain n’a pas seulement la mine du vainqueur mais se demande 
pourquoi il s’est inscrit à cette course. Son moral est à la hauteur de 
l’extrême arrière de la semelle de sa chaussure, là où elle est le plus usée. 
Quant à moi je me motive en pensant qu’il faut prendre du plaisir. Je pense 
à mes temps de passage qu’il faut que j’atteigne sous peine de mise hors 
course. Au départ c’est la foule des grands jours. On a même droit à l’hymne 
national. Je m’installe dans la partie réservée aux plus laborieux des 
coureurs et c’est parti. Dans un petit tour de ville de 3 km où tout se passe 
bien mais un mollet me tire un peu et m’inquiète déjà. C’est la sortie de ville 
maintenant et l’attaque d’une minuscule montée avant Böningen. Tout va 
bien et le premier poste ravito s’approche ou c’est moi qui m’en approche, 
c’est selon. Mon copain est avec moi mais lui ne se ravitaille pas. Petit 
passage au bord du lac de Brienz, remontée du village au son des sonnailles 
et long plat en direction de Wilderswil (10ème). C’est long, mais c’est long 
ce bout, pas croyable. 7ème, 8ème, l’autre mollet me fait mal aussi, 9ème 
puis enfin 10ème à Wilderswil. Ambiance de fête, quel monde ! Un coup 
d’œil sur ma montre, je suis dans les temps que je voulais et je me sens bien. 
Mais gare à la grimpette déjà sérieuse sur Gsteigwiler. Et la Jungfrau enfin 
réveillée me sourit là-bas tout là haut au loin. Attends ma jolie que je lui 
glisse à l’oreille tu vas voir. Et là je vois, hélas que cette petite montée est 
encore plus cossue que je ne m’y attendais, mais à force d’abnégation, de 
courage, de force morale (mouais...) j’atteins le 12ème kil. Ouf, je vais me 
refaire pendant le trajet plat menant à Zweilütschinen (15ème) me dis-je. 
Hélas (bis) ça ne se passe pas comme je veux. Je le dis haut et fort, je ne 
récupère pas, mais pas du tout et jusqu’au 14ème, je croche, je m’accroche, 
je la rote, j’ai chaud, très chaud, trop chaud quand soudain, une divine 
fontaine amenée par je ne sais qui , est là droit devant moi. Comme un 
bovin, voire un bovidé je m’abreuve. Je goge, je nage, je bois, je suis bien, 

Annonce : Voulez-vous participer ?
La rédaction d’un journal, même petit, demande beaucoup de temps et 
d’investissement. Aussi nous gardons de la place dans ce journal si vous souhaitez 
participer et publier un récit quel qu’il soit. Prenez contact avec nous.
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Sociétés locales et événements

Penthalaz vit

« La culture hip hop n’est pas morte, 
encore moins sa philosophie. Viens à la 
campagne, ici on la cultive. » Tel était le 
slogan de la première soirée hip hop de 
Penthalaz qui a eu lieu le samedi 7 mai  
2005 à l’occasion du premier anniver-
saire de l’association « La Sauce ».
La  culture hip hop (CHH) est née à New 
York au début des années septante. Un 

homme, suite à la perte de son meilleur ami tué lors d’une fusillade entre 
gangs, a fondé l’Universal Zulu Nation (UZN). L’UZN a regroupé les 
branches qui forment cette culture, c’est à dire le Djing, le Rap, le Break-
dance et le Graffiti. L’UZN est fondée sur des codes moraux qui constituent 
la base de la philosophie de la CHH. Elle prône de grandes valeurs univer-

selles telles que la paix, l’amour et l’unité.
En 2004, quatre amis passionnés de cette culture, ont décidé de créer une 
association afin de donner une autre image de cette culture que celle 
véhiculée par certains médias. La CHH est trop souvent assimilée à la 
délinquance et à la violence. L’association « La Sauce » a pour but de promou-
voir la CHH de manière positive et constructive par le biais de différents 
événements. Elle a participé à quelques collaborations, et a aussi organisé 
quelques événements sur Lausanne. En outre, elle  a aussi repeint d’un 
graffiti les quatre murs de la station de pompage vers le club de tennis à 
l’Islettaz. Elle se compose d’une vingtaine de membres dont une grande 
majorité habite notre commune. C’est aussi une association bien de chez 
nous qui essaie de montrer que la CHH est plus qu’une mode, mais bel et 
bien un mode de vie.  

Naïm Ben Khelifa

Sources : 
- Le moyen-âge, les temps modernes adaptation de 

Raymond Davoily, Loisirs et Pédagogie, 1994
- Histoire du pays de Vaud, Loisirs et Pédagogie, 1991
- Source : http://fr.wikipedia.org/

Penthalaz dans le temps –  Charlemagne (742-814)
A la suite de la chute de l’empire 
romain, deux peuples barbares, les 
Allamans, puis les Francs 
dominèrent notre région. Notre 
région appelée pagus waldensis 
(pays des forêts) dépendit pendant 
plusieurs siècles des souverains 
Francs. Pépin le Bref, père de 
Charlemagne est devenu roi des 
Francs avec l’appui du Pape. Une 
nouvelle dynastie est au pouvoir. Il 
s’agit des Carolingiens.

A la mort de son père en 768, 
Charlemagne devient roi des Francs. 
Charlemagne est très croyant. Il veut 
propager le christianisme et conver-
tir les peuples encore païens. Il 
entame plusieurs guerres. Il gagnera 
la guerre contre les Lombards à 
l’appel du Pape. Il engagera une 
guerre de trente ans contre la 
Germanie qu’il gagnera, et essaiera 
aussi de chasser les Maures de 
l’Espagne mais sans succès.  Le 25 
décembre 800, Charlemagne est 

couronné empereur par le pape 
Léon III à Rome. Un nouvel empire 
est né. Charlemagne développe le 
commerce en frappant des pièces en 
argent, il rend l’instruction de base 
obligatoire pour les enfants. Lui-
même apprend aussi à lire et à écrire, 
mais il ne fera pas beaucoup de 
progrès. Son peuple renoue avec les 
textes latins et grecs afin de 
redécouvrir une grammaire stricte. 
Cette nouvelle langue deviendra 
petit à petit la langue française. 
Charlemagne meurt en 814. Son 
empire sera divisé en trois royaumes 
en 843. Notre région dépendra du 
royaume de Lothaire. 

Naïm Ben Khelifa

Halte-jeux « Les petits poussins »
Il existe dans notre commune depuis le 7 février 1969, une 
halte-jeux qui est ouverte tous les vendredis de 13h30 à 
17h30. Elle a été fondée par les Câbleries, afin de décharger les 
mamans qui devaient aller chez le coiffeur, le médecin ou 
simplement s’occuper de leur ménage. « Les Petits Poussins » 
accueillent au foyer paroissial tous les enfants dès 30 mois 
jusqu’à leur entrée à l’école enfantine. Elle propose différentes 
activités comme des dessins, des jeux, des puzzles, des 
tricycles. Il y a une balade et un goûter pris tous ensemble qui 
se compose de pain et de chocolat. Cette halte-jeux est 
financée par la commune de Penthalaz. Une modique somme 
de cinq francs est demandée pour les enfants domiciliés sur la 
commune. Pour plus d’infos, vous pouvez contacter Madame 
Sylviane Chapuis (021/861.30.05) qui est responsable de cette 
halte-jeux depuis un peu plus de deux ans et pourra répondre 
à toutes vos questions ou aussi consulter le site 
www.penthalaz.ch.
  

Naïm Ben Khelifa

Cours de Yoga
De nos jours, la vie est de plus en plus stressante, c’est bien connu. Notre activité profes-
sionnelle, nos relations avec les autres et avec nous-mêmes en sont souvent la cause et 
le stress peut provoquer chez l’être humain des réactions diverses telles que douleurs 
physiques, troubles du sommeil, mal-être, maladie, etc.…

Cancanière, Cancanier, le yoga saura-t-il vous détendre et  vous rendre votre unité ? 
Dans notre village, des cours sont proposés par Mme Christel Werren Lakasi dans une 
salle du Foyer paroissial. C’est fou tout ce qu’on peut faire à Penthalaz !  Dans une 
ambiance calme et chaleureuse Mme Werren Lakasi vous guide pas à pas dans les 
divers exercices de respiration, de postures et de relaxation. Votre corps et votre esprit 
se relâchent, vous vous sentirez calmes et sereins. Ces cours vous sont proposés les 
mercredis à des heures et à des prix qui vous réjouiront tous. Actuellement, une dizaine 
de personnes profitent du savoir-faire de Mme Werren Lakasi. Votre niveau, votre âge 
ou votre sexe n’a aucune importance pour la pratique du yoga. Alors Messieurs, laissez 
tomber les préjugés !

Jérôme Ischi

La Sauce

Pour plus d’information concernant ces cours de yoga, contactez Christel Werren 
Lakasi au : 078/787.97.73 ou par mail à  christel.werren@orange.ch

Et j’y arrive. C’est la douane, la barrière n’est pas baissée et j’y passe en 
transit. J’ai droit à mon sésame pour l’attaque de la moraine. Mais après 
quelques hectomètres, c’est le bouchon. La colonne est bloquée, un 
hélicoptère est en train de prendre en charge une ou un concurrent et on 
nous a stoppé en pleine ascension. C’est un peu longuet de rien faire mais 
au moins je me refais une petite santé. Bien sûr il y a toujours un ou deux 
guignols qui feintent la file et qui se font enguirlander. On repart, un coureur 
entame une youtze, c’est vraiment super. je me sens de mieux en mieux et 
presque capable de courir. Je ne le fais pas bien sûr, la pente est trop rude, 
toutefois je rattrape pas mal de coureurs, je me sens des ailes dans cette 
moraine. 39ème, 40ème, jamais je n’ai connu une telle facilité ici. Dans toute 
la montée il y a des gens arrêtés, au bord de la défaillance, et moi pour une 
fois je grimpe sans problème. Que c’est beau la vie. Ah ah je pense pas très 
gentiment, vous me dépassiez sans doute dans la montée de Lautrebrun-
nen et maintenant hein ? Le col (41ème)  tout en haut de la moraine est là. 
Je prends un peu de choc et autant le dire la descente du dernier kil sur la 
petite  Scheidegg n’est plus qu’une formalité à laquelle je me plie sans 
sourciller. Je passe la banderole, heureux comme la première fois. Certes le 
temps n’est pas canon, mais j’ai bien géré cette course. Sans l’attente au bas 
de la moraine et le train à Zweilütschinen j’aurais pu gagner quelques 
minutes encore mais est-ce bien important ? Non avec mes petits pépins de 
santé et une petite saison je suis bien content d’être arrivé jusque là dans 
les temps. Et que vive la Jungfrau que je regarde maintenant. Vive la bière et 
à l’année prochaine ! (pas sûr...) 

Bernard Cavat, le 10 septembre 2007

...Suite de l’article de la page 4
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Courrier des lecteurs
Jubliaires

Aucun Jubilaire

Concours de photos
La région de la Venoge organise un concours de photos sur le thème du 
temps. Il nous permettra de préparer le calendrier 2009 pour les paroisses de 
notre région. Tous les photographes amateurs sont invités à nous envoyer une 
photo couleur de format 30 x 40 dont ils sont l’auteur. Avec mention du nom, 
prénom, âge et adresse ainsi que la mention « reproduction libre ». Les 13 
photos primées seront éditées et recevront un prix dans 3 catégories : enfant 
(6-12 ans) jeunes (13-18 ans) et adultes. Ces photos devront être livrées 
ultérieurement en format minimum 10 x 15 résolution 300 dpi. Toutes les 
photos feront l’objet d’une exposition. Délai pour l’envoi au 31 janvier 2008. 

Adresse : Cellulose, V. Dumauthioz, Moulin bleu, 1148 Villars-Bozon

Note d'Etienne Mayor, pasteur :

La vie des Cancaniers

Culte : chaque dimanche à 
10h00 (sauf exceptions)

Au Foyer : 
- le 30 décembre*
- le 20 janvier**
- le 3 février, cène
- le 6 avril
- le 4 mai

Rameaux : le 16 mars à la salle du 
Verger

A l'église :
- 1er janvier à 11h, cène
- le 27 janvier à 19h***
- le 17 février, cène
- le 24 février à 19h ***
- le 9 mars à 19h ***
- le 20 avril, cène

(*) Avec les jeunes des rencontres 
de Taizé
(**) Réflexion sur le sens de la 
mission
(***) Initiation à la méditation

Messe : le samedi à 18h00

Au temple protestant :
- le 2e samedi du mois

Voilà deux photos prises en avril 
2006 depuis le chemin de la 
Loëttaz. 
Des logements il en faut mais 
dommage pour le coup d’oeil. 

J’aime beaucoup les cancans des 
Cancaniers, bravo pour le journal. 
Mes meilleures salutations.

Marylène Biéri

Concours 

La Municipalité relève le défi et lance un concours. 

Un délai est fixé au 31 mars 2008 pour proposer toutes 
vos idées. Laissez courir votre imagination !

Les trois meilleurs projets seront récompensés.

Que pourrait-on faire pour rendre notre village plus attractif ?

Message du comité de rédaction

Le Comité de rédaction vous souhaite de 
Joyeuses Fêtes de fin d’année.

De gauche à droite : Pierre-André Ischi, Naïm Ben Khelifa, 
Isabelle Gay-Crosier, Joël Cavat et Jérôme Ischi
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Agenda
Memento

Numéro d’urgence
117 - Police
118 - Sapeurs-pompiers
144 - Ambulances
145 - Intoxications
1414 - REGA

Centrale téléphonique des 
médecins  et médecins-
dentistes de garde

0848.133.133

Pharmacie de garde
Renseignement sur le répon-
deur de votre pharmacie, 
pharmacieplus de la Venoge, 
Penthalaz
021/861.15.86

Vétérinaire de garde
Renseignement sur le répon-
deur de votre vétérinaire, Dr. 
Chamot Perez Françoise, 
Penthalaz
021/861.33.19

Horaires d’ouverture de la 
déchetterie
Mardi et jeudi 
15h30-18h30
Samedi 
10h00-11h30 et 
14h00-17h00
Hiver : jeudi fermé

Téléphones et horaires 
d’ouverture de 
l’administration communale

Greffe municipal
021/863.20.50
Lundi, mardi, vendredi 
08h00-12h00 et 14h00-17h00
Mercredi, jeudi 
08h00-12h00

Bourse communale
021/863.20.51
Tous les matins ou sur rendez-
vous

Contrôle des habitants  
021/863.20.52
Lundi au vendredi 08h00-12h00
Mercredi
16h00-19h00

Police   
021/863.20.55  
Lundi au vendredi 08h00-12h00
Mercredi
16h00-19h00

31 décembre 2007
Nouvel-An
Verger
Jeunesse de Penthalaz

13 janvier 2008
Spectacle Boris Vian
Foyer paroissial, 17H00
Concerts de la Vuy

25 janvier 2008
Remise des mérites sportifs
Verger, Salle des réunions, 
19H00
USL (Union des Sociétés Locale)

26 janvier 2008
Loto fribourgeois
Verger, 20H00
FC Venoge

03 février 2008
Quatuor Galatea
Foyer paroissial, 17H00
Concerts de la Vuy

1er et 2 mars 2008
Tournoi de football juniors en 
salle
Verger
MJVC (Mouvement Juniors 
Venoge-Cossonay)

2 mars 2008
Quatuor Modigliani
Foyer paroissial, 17H00
Concerts de la Vuy

12 avril 2008
Soirée de la fanfare

14 avril 2008
Conseil communal
Ouvert au public 

26 avril 2008
Loto USL (dès 20h00)

27 avril 2008
Loto USL (dès 14h00)

Annoncez-nous vos 
manifestations ! Nos 
coordonnées sont en 
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Délai : 20 mars 2008

Utile

Tout va bien !

Haaa ce qu’on est bien à Penthalaz.

Tout d’abord, merci à nos lecteurs de prendre le 
temps de s’intéresser à ce qui se passe dans leur 
village. 

Cette rubrique n’a pas pour but de minimiser 
ou cacher les problèmes qu’il pourrait y avoir à 
Penthalaz. Non, il s’agit ici de rééquilibrer ce que 
certains médias tentent de nous démontrer : Le 
monde va mal ! Ben oui, le monde va mal alors 
n’oubliez surtout pas de consommer. Non le 
monde ne va pas si mal que ça. Bien sûr, il y a 
plein de choses négatives qu’il ne faut pas 
sous-estimer. Mais de là à jouer avec nos senti-
ments et nous culpabiliser pour nous vendre 
par derrière un produit quelconque, c’est trop. 

Pourtant il suffit de tellement peu. Si on nous 
apprenait dans les médias qu’il n’y a pas de 
petit geste quand on est des millions à le faire 
ou encore que nous n’héritons pas de la terre de 
nos parents, nous l’empruntons à nos enfants, 
cela suffirait pour agir plutôt que de culpabili-
ser. Il s’agit en fait d’un équilibre. Le Bien et le 
Mal. L’un n’existe pas sans l’autre. La haine 
attirant la haine il serait temps de montrer qu’il 
y a aussi de belles choses.

Haaa, Penthalaz… Les citadins pensent qu’un 
village est synonyme de champs, boues, 
commérages et lassitudes et que l’on ne peut 
trouver de commodités avant de traverser 
pendant des heures la brousse qui nous 
entoure. Ben c’est faux. Ou presque ! C’est vrai 
que les gens parlent, certes. Du voisin, de son 

chien, de l’arrivée tardive de sa femme, de la 
pluie ou du beau temps, des évènements ou 
d’idées quelconques,... Mais au moins, ils 
communiquent. C’est une communauté 
solidaire où il faut aimer les gens pour être 
aimé, aider pour demander service ou encore 
accepter les gens tels qu’ils sont afin d’être 
respecté. Il n’y a guère de place pour les antiso-
ciaux, les mesquins ou les gens détestables. Et 
de toute façon, ceux-ci serviront de cible pour 
les petits garnements que nous étions.

Il m’est déjà arrivé de penser que la vie était un 
film où chaque détail et chaque figurant ont 
une importance. A la différence que ces 
figurants vivent leur propre film. Ils ne font 
donc pas seulement partie du décor. Et quel 
plaisir d’avoir un petit rôle dans leur film. Même 
pour un court instant, un doux regard, un beau 
sourire ou encore un simple merci.

Voyez-vous où je veux en venir ? Tout simple-
ment le respect. Acceptez les gens tels qu’ils 
sont, acceptez la diversité de caractères et 
d’opinions car l’inverse mène à l’extrémisme. 
Essayer de comprendre sans devoir être forcé-
ment du même avis est la base même de la 
politesse et de la civilité. Quand on me dit que 
le monde va mal moi je pense qu’il va de mieux 
en mieux et quand on me dit que les gens sont 
cons moi je trouve qu’ils ont des bons côtés. Et 
rappelez-vous qu’en cas de conflit « on peut 
tout dire à n’importe qui, n’importe quand, 
mais pas n’importe comment ».

Joël Cavat
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Album photos

Avant - Après : le funiculaire

Penthalaz 2007 vu par Joël Cavat

Penthalaz 2007 vu par Jérôme Ischi

Deuxième photo de Mme Marylène Biéri pour le concours photo
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